

FAIRE VIVRE LES JEUX OLYMPIQUES EN GRAND EST

L'ÉDITO

Josiane Chevalier
Préfète de la région
Grand Est, préfète du
Bas-Rhin

La flamme olympique arrivera bientôt sur notre territoire, avec son lot de célébrations et de moments de partages sportifs, culturels et citoyens. En ce mois d'avril, d'autres flammes se sont élancées, d'autres flambeaux se sont transmis, d'autres lieux du Grand Est ont été traversés et mis en valeur.

Pour cette nouvelle édition de ce flash dédié aux Jeux Olympiques et Paralympiques, j'ai souhaité mettre en avant les liens entre sport et engagement mais aussi entre sport et culture, deux façons de transmettre les valeurs citoyennes et de mettre à l'honneur quelques belles initiatives portées en Grand Est.



Le départ de la Flamme des Compagnies Républicaines de Sécurité

Le 11 mars dernier, la Flamme des CRS est partie de Châtel-Saint-Germain en Moselle pour parcourir la France jusqu'à la fin du mois d'avril. Plus de mille personnes sont impliquées dans ce projet pour permettre à la flamme des CRS de traverser la France. Au total, 30 étapes sont prévues dans différentes compagnies de police et depuis son départ, les porteurs ont déjà traversé les 7 compagnies de la zone Est.



Strasbourg - 13 mars 2024



La flamme des CRS, réalisée par une école de métallurgie, est inspirée de l'insigne du corps des Compagnies républicaines de sécurité.

Départ du relais par la CRS 37 en présence de Josiane Chevalier, préfète du Bas-Rhin



Ce symbole, qui date de 1947, a permis d'unifier sous un même diapason des hommes venus d'horizons différents pour maintenir l'ordre public après-guerre.

Cette flamme symbolise le dévouement et l'éthique professionnelle des CRS, célèbre les valeurs d'honneur, de discipline, de devoir et de loyauté et appelle aux souvenirs comme un écho aux valeurs des Jeux Olympiques et Paralympiques.





SPORT ET CULTURE

La salle d'escalade de Mulhouse, labellisée en 2023 « Architecture contemporaine remarquable » par le Ministère de la Culture et la Direction Régionale des Affaires Culturelles (DRAC Grand Est), dispose du plus haut mur intérieur d'escalade, avec 25 m de hauteur.



Du 17 mai au 30 juin 2024, elle accueillera l'exposition d'art contemporain « Pop Up Play Polychrom ».

Cette exposition, soutenue par la Direction Régionale Académique à la Jeunesse, à l'Engagement et aux Sports (DRAJES) et la Réunion des Musées Nationaux ambitionne de faire découvrir l'art contemporain à un public plus large et de créer un dialogue entre art et sport en cette année des Jeux Olympiques et Paralympiques. Des œuvres multicolores viendront ainsi faire écho aux 250 voies d'escalade.



Exposition Pop Up Play Polychrome au Climbing Center de Mulhouse



SOUTENU PAR L'ETAT

10 000 €



JEUNESSE ET ARMEES

Dans le cadre du programme gouvernemental pour l'Héritage des Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP) Paris 2024, le ministère des Armées a mis en place en 2019 le programme « Aux sports jeunes citoyens ! ».

Ce programme de rencontre avec les armées consiste à proposer aux jeunes des activités basées sur le sport, le travail de mémoire et la citoyenneté. C'est l'occasion de leur faire découvrir des valeurs portées par les armées, liées au sport, à la solidarité, à la cohésion et au dépassement de soi.

50 000

jeunes ont déjà participé



Au programme dans le Grand Est en 2024 :



- des courses d'orientation mémorielles dans le Bas-Rhin et la Marne,
- une journée sport-mémoire au profit de jeunes en situation de handicap avec le témoignage de blessés de guerre en reconstruction par le sport en Meurthe-et-Moselle,
- des rallyes citoyens pilotés par les délégués militaires départementaux etc.

Au sport jeunes citoyens !

